
 

                    

定例記者会見資料（2017.8.29） 

（記者発表⑤） 

 

 “タブレット議会”始めます 

 

 平成 29 年第３回杵築市議会定例会から県内で初めて、議員・幹部職員全員

がタブレットを使用し、基本的にペーパーレスの議会運営をスタートさせます。 

  

【導入目的】 ICT の活用、かさばる資料の削減、事務の効率化を図るため。 

 

【内  容】 本会議の議案書をはじめ、予算書、資料、そして委員会等でも

全て資料をタブレットに保存し、将来的には完全ペーパーレス化

を目指します。 

       ただし、当分の間はタブレットに慣れていないため、紙資料も

配付をします。 

       また、これまでの FAX 利用をやめ、情報伝達アプリを使用す

ることにより、自宅にいなくても議員に瞬時に連絡事項を伝達す

ることができます。 

       議員は先月から 2 回の研修会を行いましたが、明日３０日の午

後 1 時３０分から議場にて 3 回目の研修会を行い、9 月議会に臨

みます。 

       また、タブレットに詳しい議員をプロジェクトメンバーに選任

し、不慣れな議員にいつでもサポートができる体制をとっていま

す。  

 

【参  考】（議会分） 

 導入端末  iPad 22 台 

 導入ソフト SideBooks（文書共有システム） 

       WowTalk（情報伝達アプリ） 

 予  算  タブレット本体   約２６６万円 

       通信・ソフト使用料 約１１５万円 

 経費削減効果額  印刷・消耗品代、人件費等でおよそ 80 万円と試算。 

 

 

担 当：議会事務局 

調査係 河野（３０３） 

ＴＥＬ：０９７８— ６２－３７9５  

 

 



 

                    

定例記者会見資料（2017.8.29） 

想定質問 

 ①幹部職員とあるが、幹部職員とは？ また幹部職員に何台導入するのか？ 

 

 

 ②経費削減効果の試算 80 万円とあるが、年間の削減効果なのか？ 

 

 

 ③幹部職員にも導入するとあるが、幹部職員に導入する際の経費は？ 

  また経費削減効果は？ 

 

 

 ④タブレットに詳しい議員のプロジェクトメンバーは何人？ 

 

 

 ⑤タブレットの契約ギガ数は？ 

 

  

 ⑥通信料は市が払うのか？ 


